

# Franckesche Stiftungen zu Halle

## Des Königlichen Propheten Davids Geistreiche Psalmen

**Lobwasser, Ambrosius**

**Braunschweig, 1724**

**VD18 13158287**

Der I. Sonntag.

---

### Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle ([studienzentrum@francke-halle.de](mailto:studienzentrum@francke-halle.de))

### Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle ([studienzentrum@francke-halle.de](mailto:studienzentrum@francke-halle.de))

[urn:nbn:de:hbz:5:1-63864-p0011-9](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:hbz:5:1-63864-p0011-9)



# CATECHISMUS,

Oder:

## Kurzer Unterricht

Christlicher Lehre,  
Wie der in Kirchen und Schulen  
der Chur- Fürstlichen Pfaltz getrie-  
ben wird.

Der I. Sonntag.

1. Was ist dein einiger Trost im Leben und Sterben?

**D**aß ich mit Leib und Seele, beides im Le-  
ben und Sterben nicht mein, sondern  
meines getreuen Heylandes Jesu Chri-  
sti eigen bin, der mit seinem theuren  
Blut für alle meine Sünde vollkommen bezahlt,  
und mich aus aller Gewalt des Teufels erlöst hat,  
und also bewahret, daß ohn den Willen meines  
Vaters im Himmel kein Haar von meinem Haup-  
te kan fallen, ja auch mir alles zu meiner Seligkeit  
dienen muß, darum er mich auch durch seinen heili-  
gen Geist, des ewigen Lebens versichert, und ihm  
forthin zu leben willig und bereit macht.

2. Wie viel Stücke sind dir nöthig zu wissen, daß du in die-  
sem Trost seliglich leben und sterben mögest?

Drey Stücke: Erstlich, wie groß meine Sünde  
und Elend sey. Zum Andern: Wie ich von allen  
meinen Sünden und Elend erlöst werde. Und  
zum dritten, wie ich Gott für solche Erlösung sol  
dankbar seyn.

Der